

CONFESSION D'UN PROVINCIAL

Claude Roy, CSV

Oui, il y a un Amour qui est à l'origine de tout et qui vient à chaque instant au-devant de nous. Il désire nous communiquer sa Vie. Cet Amour s'est incarné en Jésus le Christ qui nous partage le Pain de sa Parole et de sa Vie. Cet Amour sollicite notre foi pour nous saisir et nous transformer à son image. La foi, pour moi, c'est de faire confiance en cet Amour pour être en communion avec Lui.

En ce début de second mandat, les Viateurs auraient bien le droit de me demander ce à quoi je tiens viscéralement. Je considère crucial de garder mes yeux et mon attention fixés sur Dieu. Comment animer la province du Canada sans un engagement réel dans une démarche de foi? Celle-ci n'est pas obligatoire, mais elle est nécessaire, comme dirait un confrère... Car, seule la foi peut rendre compte de l'existence de notre communauté et de sa persévérance.

Comment donc autant de personnes, aux nationalités, aux cultures et aux intérêts si divers, vivent-elles ensemble, si ce n'est par la volonté de Dieu? Réunies, ces mêmes personnes, laïques et religieux, femmes et hommes, forment une communauté unique, reconnaissable entre toutes, la communauté des Viateurs. Comment est-ce possible, si ce n'est par l'action de Dieu? Et comment expliquer l'existence de traits collectifs comme l'appartenance communautaire, l'attrait pour la Parole de Dieu, l'attention à la liturgie, le souci de l'éducation, l'intérêt pour les jeunes, l'aptitude au travail de terrain, partagés par tous les Viateurs? Comme si Dieu avait voulu qu'apparaisse dans son Église un type de disciple de Jésus-Christ, qu'on pourrait qualifier d'*homo Viator*? Ah!, dirait le regretté Claude Ryan, c'est la main de Dieu... Enfin, comment est-il possible que les Viateurs canadiens, qui comptent de nombreux printemps, demeurent en mission contre vents et marées? Serait-ce la force de Dieu à l'œuvre?

Si j'ai un premier aveu à faire, c'est bien de confesser la puissance de Dieu dans les Viateurs pour lui en rendre humblement grâce. Ces dons de Dieu sont grands et je ne veux pas les prendre pour acquis. Je dois m'en faire serviteur et encourager mes frères et sœurs à les mettre en œuvre. Je veux aussi rendre grâce à Dieu pour les Viateurs eux-mêmes, leur fidélité, leur inventivité, leur constance. Je les encourage à continuer leur démarche de foi, à *tenir bon dans le Seigneur*, comme l'a écrit saint Paul.

Nous traversons une époque de tribulations pendant lesquelles la vie religieuse procède à une mutation sans précédent. On peut même affirmer qu'un cycle de l'histoire de la vie religieuse a pris fin autour des années 70 pour redémarrer. Peu à peu, un autre type de communauté apparaît et déjà certains de ses traits sont bien dessinés : le rassemblement des diverses vocations baptismales en un seul groupe, la mixité, l'intensité de la communion fraternelle.

Ce que demain nous réserve, nul ne le sait. Ce dont je suis sûr, c'est que le Christ guide son Église et sa communauté viatorienne à bon port, c'est que le monde tout entier s'achemine vers la plénitude de la vie dans le Ressuscité. Nous, Viateurs, avons à servir de toutes nos forces le charisme viatorien pour qu'il fasse sa part dans la mission de l'Église. Nous avons aussi à réfléchir sur les moyens de transmettre le charisme que l'Esprit nous donne. Le reste, Dieu s'en chargera.

Viateurs Canada est un bulletin de famille qui veut mettre en valeur l'ensemble de la mission des Viateurs religieux et associés de la province canadienne. Il paraît 4 fois l'an : mars, juin, octobre, décembre.

Responsable de la revue : P. Jean Chaussé, c.s.v.
Courrier électronique : jeanjean@viateurs.ca

Adresse postale :
450, avenue Querbes, Outremont (Québec) H2V 3W5
Tél. : (514) 274-3624 / Téléc. : (514) 274-2366

Dépôt légal :
Bibliothèque nationale du Canada
Bibliothèque nationale du Québec
ISSN 1708-3516